



Columnas ESTATALES

3 de octubre 2024

SE COMENTA

Que fue mala semana para la organización llamada **Mexiquenses de Corazón**. Por un lado, su dirigente el **senador Higinio Martínez** no acudió a ninguno de los informes regionales que dio la **gobernadora Delfina Gómez** (y aunque estuvo en el mensaje inicial, en Toluca, fue muy mal visto que hizo mutis a los pocos minutos) mientras que la senadora Mariela Gutiérrez sí se hizo presente en los eventos.

Por otro flanco, uno de sus diputados, **Armando Corona Arvizu**, ya se hizo viral al protagonizar un momento bochornoso queriéndose tomar una selfie con la **Presidenta Claudia Sheinbaum** el día de la toma de posesión en el cargo, y hasta un manotazo se llevó al tratar de posicionar su teléfono. Con cara de desconcierto se quedó con ganas de la foto.

Que muchos detalles surgieron de aquella memorable jornada con **Sheinbaum**. Uno muy importante fue la **convocatoria** de mexiquenses al Zócalo, en una especie de verbena en la que se convirtió esa concentración para escuchar su primer discurso ante la plaza mayor. Hubo **numerosos simpatizantes** de diversos municipios, refrendando el hecho de que de aquí salieron millones de votos en su apoyo.

Entre la clase política local hubo temas en favor y en contra, entre estos por supuesto los señalamientos de los **líderes opositores** mexiquenses reprochando la decisión en el **Congreso** de excluir a sus **partidos** de la Comisión de recepción de la nueva mandataria. Mensajes son mensajes.

Que hubo legisladores especialmente entusiastas, como el caso de **Mónica Álvarez Nemer**, que en el salón de plenos se las arregló para hacer contacto con **Claudia**, quien posó con la **diputada mexiquense**. De nuevo las sutiles señales, principalmente de quienes están desde ya haciendo caminito. Al tiempo.

Otro guiño muy comentado fue el de la **ex candidata** a la gubernatura por el **PRI**, ahora simpatizante de la **4T**, **Alejandra del Moral**, quien lo mismo se retrató con **Andrés Manuel López Beltrán** que con deportistas y estrellas de la farándula presentes. Y por supuesto, las imágenes de inmediato a **redes sociales**, parte importante del ring político que va tomando forma. —

LA MAQUINITA

Súper austeridad en el INFOEM

:::: Empezaron los despidos en el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y



José Martínez Vilchis

ALMA RODRIGUEZ, EL UNIVERSAL
Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem), tan sólo este lunes dieron de baja a 40 trabajadores bajo el argumento de ajustar el presupuesto en el último trimestre del año, pese a que en marzo se distribuye el presupuesto. No es nada más el recorte de personal lo que ha inquietado, pues en aras de

ahorrar, los trabajadores deben comparar el papel higiénico, jabón para manos, hasta productos de limpieza, dicen. Será que el titular José Martínez Vilchis se prepara por si acaso deben cerrar las puertas del INFOEM, derivado de las reformas federales que han suprimido institutos y organismos.

Fiesta en el Colegio de Notarios

:::: En el Colegio de Notarios del Estado de México están de fiesta. Celebran el 30 aniversario de



Juan Castañeda

ESPECIAL
su constitución. También festejan el 10 aniversario de la creación de su Instituto de Estudios Notariales, única entidad académica en el país por la oferta especializada dedicada a los propios notarios, a los profesionales del Derecho, estudiantes y personal de notarías, con lo cual cumple una de sus múltiples funciones que es la profesionalización permanente de

sus agremiados. En el marco del "Día Internacional del Notariado", la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, junto con el presidente del Consejo Directivo del Colegio, Juan Castañeda Salinas, entregan la Presea al Mérito Notarial, en seis categorías e inauguran una ampliación al Instituto de Estudios Notariales para atender a una matrícula estudiantil cada vez más creciente.

Irregularidades en el DIFEM

:::: Desde el DIFEM deberán explicar qué sucede con los niños en albergues y estancias, como en



Karina Labastida

ESPECIAL
Villa Hogar, pues en una semana denunciaron la desaparición de tres niños, entre ellos, una menor de nacionalidad rusa de 16 años de edad, quien tenía un año institucionalizada, a raíz de una denuncia por abuso en su contra dentro de su núcleo familiar, pero la niña dejó de asistir a la escuela, su madre no supo más sobre su paradero y la denuncia sobre su desaparición

la confirmó el personal del DIFEM 18 días después; la titular del DIF mexiquense, Karina Labastida, es una de las mujeres más especializadas en materia de género y de protección a las víctimas, su trabajo como diputada no fue cuestionado, quizá hagan falta ajustes en la Procuraduría de la Defensa de los menores, desde donde se sabe, comenzaron las fallas.

EL INSURGENTE

Anticipan aguinaldo en Naucalpan

:::: **Angélica Moya Marín**, presidenta municipal de Naucalpan, se curó en salud y decidió pagar con anticipación el aguinaldo a los más de siete



Angélica Moya Marín.

ESPECIAL

mil trabajadores del ayuntamiento. A policías, bomberos y empleados de Protección Civil les pagó el 75% de la prestación y a los demás el 50%. Esto implicó el gasto de casi 200 millones de pesos que ahorraron durante los casi tres años de gobierno y sólo falta pagar el resto que es poco más de 100 millones de pesos. La panista no quiere sufrir el linchamiento

mediático de su antecesora, **Patricia Durán Reveles**, que dejó sin el pago de aguinaldo y prestaciones a los trabajadores al final de su gestión. No le dejará problemas a **Isaac Montoya**.

Raymundo podría quedar libre

:::: En la vorágine de los cambios políticos y administrativos de los últimos meses, poco se ha hablado ya del expresidente municipal de Toluca,



Raymundo Martínez

ESPECIAL

Raymundo Martínez Carbajal, quien sigue sujeto a proceso, pero desde su casa, gracias a que sus abogados convencieron al juez para que le permitiera el arresto domiciliario. Nos señalan que las cosas han cambiado tanto en este juicio que no sería nada raro que en muy breve tiempo, el exfuncionario priista, ahora aliado de la Cuarta Transformación, quede libre de cargos. Su peor castigo fue que salió a la luz pública su vida privada, contenida en los famosos diarios, motivos del escándalo.

Romina Contreras y su popularidad

:::: **Romina Contreras Carrasco**, presidenta municipal de Huixquilucan, se mantiene como la alcaldesa mexiquense mejor calificada de los 125 y la segunda con mejor puntuación, según la empresa



Romina Contreras

ESPECIAL

Massive Caller, quien en su última medición del ranking municipal le otorga una aprobación ciudadana de 72.8%. Contreras Carrasco puso en marcha un programa denominado 24/7 mediante el cual, el gobierno local está al tanto de los problemas en el municipio las 24 horas del día, siete días a la semana. A pesar de estos altos niveles de aceptación, ya empiezan

a registrarse focos rojos de inconformidad con los servicios en algunas zonas del municipio.

EN LOS PASILLOS

NO INCOMODARLOS

Dicen que algo muy raro está sucediendo con la o las **empresas** que se contrataron para hacer trabajos de **bacheo** en el Ayuntamiento de Toluca, pues aunque este año la **comuna** gastó alrededor de 200 millones de pesos en el **rubro**, la vida promedio del trabajo realizado no supera las **tres semanas** y se asegura, la instrucción del presidente municipal de la capital mexiquense es no **“incomodar”** a los prestadores de los servicios. **¿Cuál será la razón?**

AYUDA A DESEMPLEADOS

Comentan que más de seis mil mexiquenses recibirán el Apoyo al Desempleo para el Bienestar por **primera vez**, luego de que este **mecanismo** fuera creado y plasmado en la ley desde el año 2011. Los **beneficiarios** recibirán **2 mil pesos mensuales** por seis meses, ahora que el recurso ya estará **fluyendo**.

MEJOR PREVENIR

Aseguran que el Ayuntamiento de Tultitlán presentó el Plan Estratégico para la Prevención del **Embarazo** en **Adolescentes**, una estrategia pionera en la entidad y que surge como respuesta a las **altas cifras** de embarazo adolescente en el municipio. Por cierto, las cifras lo ubican desde el 2015 entre los diez primeros a nivel **estatal** en incidencia de gestación, principalmente en **niñas** de entre 10 y 19 años.

TACHE A ADICCIONES

Cuentan que a través de la Comisión Nacional de **Salud Mental y Adicciones** el Estado de México, recibirá este año más de 9 millones de pesos para el **programa** de Prevención y Atención contra las Adicciones. Y es que las adicciones son un gran **problema** entre la **juventud** mexiquense, pues se estima que cada vez es más constante el **consumo** de **drogas** lícitas e ilícitas.

columnalospasillos@gmail.com



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ El primer día de un nuevo sexenio que promete continuidad.
- ♦ Al menos el dólar se mantuvo estable, al menos por arriba de los 20.15 pesos, interbancario 19.65 pesos.
- ♦ Frases de su discurso en el mismo tono que AMLO. Contra ex presidentes, contra España y promesas al estilo del ahora ex presidente.
- ♦ Detalles del día: Hablando de traidores.
- ♦ Alejandra del Moral sin pena alguna, la valiente ex candidata, ahora porrista de los morenistas presume fotos en la toma de protesta de la nueva mandataria.
- ♦ Alfredo del Mazo, se le ocurre escribir un par de líneas felicitando a la nueva titular del ejecutivo federal y la gran mayoría de respuestas lo agreden de la peor forma.

DE TODAS LAS formas posibles y al más puro estilo del antiguo PRI, la primera fuerza política en el país vistió el día en el que Gaudia Sheinbaum rindió protesta como la nueva titular del ejecutivo federal en México.

Todo diferente a lo que se vivía en otros tiempos, incluso cuando Enrique Peña, el que posiblemente fue el primer traidor del tricolor, le entregó la banda presidencial a AMLO, se retiró de la vida política y desde entonces no se sabe si algún día regresará a México.

Siempre habían sido nuevos sexenios, nuevas etapas y nuevas formas de gobernar, ahora todo eso parece que quedó en el pasado. Terminó AMLO su gestión, toma las riendas Claudia Sheinbaum, pero el discurso no cambia del todo.

Las principales frases que dijo la nueva mandataria se asemejan a las de su antecesor. Promesas, promesas y más promesas. Ataques a ex presidentes, incluso a otros países.

Es el inicio de una nueva gestión, pero algunas líneas de su discurso hacen pensar que cambia la persona que será responsable del ejecutivo federal, pero no las formas de gobernar.

Para empezar, al referirse a AMLO, lo coloca como uno de los mejores que ha tenido México en su historia, comparado con Lázaro Cárdenas.

"El dirigente político y luchador social más importante de la historia moderna"

No dejó de lado algunos comentarios sobre temas económicos y habló de que somos la doceava economía y el sexto destino turístico. Dos temas que evidentemente no son resultado de las acciones o políticas realizadas en la pasada administración.

Habló del fracasado modelo neoliberal y el régimen de corrupción y privilegios, como si en los seis años que terminaron no presentaron casos de este tipo, no por nada existen datos sobre todo de las súper obras que no se van a poder conocer hasta que pase más de una década.

Promesas como la de garantizar las libertades de expresión, de prensa, de reunión, de movilización. Se respetarán los derechos humanos y no se usará la fuerza del estado para reprimir al pueblo.

Respetarán la diversidad religiosa, política, social, cultural y sexual de la sociedad.

No aumentará el precio de las gasolinas, diésel, gas doméstico, ni electricidad "en términos reales".

También que va a consolidar el IMSS bienestar como el mejor sistema de salud pública gratuita y de calidad, lo que hace suponer que parte de la idea de que ya es el mejor sistema de salud, solo lo va a consolidar.

Ya en esas, también aseguró que México será una potencia científica y de la innovación.

Pero en temas de seguridad fue más allá. Afirmó que va a garantizar la disminución de los delitos de alto impacto, pero no va a regresar a la guerra contra el narco y no se necesita ser un experto analista para saber que aprovechó la oportunidad de criticar a Felipe Calderón.

Hasta se tomó el tiempo para insistir en su irritación a nombrarla presidenta, con la a al final. Entrar en detalles sobre si está bien o mal escrito es lo de menos.

No parece que sea diferente al discurso que se manejaba en la época de AMLO. Elegir como enemigos a los ex presidentes, en este caso Ernesto Zedillo y tampoco deja el plletto que compro el ex mandatario con Felipe Calderón.

Seguramente será uno de los temas que mantendrá durante su sexenio como pretexto para hacer menos, temas trascendentales, tal y como lo hacía el mismo AMLO.

Nada nuevo, nada prometedor. Alabar a quien la impuso, mantener los pleitos de su líder, incluso los internacionales. Nada de acabar con la inseguridad o combatir a las organizaciones criminales que cada día ganan más territorio a lo largo del país.

Indicadores económicos que no fueron resultado de las políticas del anterior presidente.

La incertidumbre se mantiene y ahora toca esperar el resultado de las elecciones en Estados Unidos.

DÓLAR ESTABLE EN EL PRIMER DÍA DE GOBIERNO

Uno de los indicadores que más preocupan en este momento es el que se refiere a la paridad del peso con el dólar y la inflación.

En el primer caso el dólar interbancario se mantuvo en un rango de los 19.65 pesos, mientras el que se vende en ventanilla llegó a los 20.15 pesos.

Incluso ganó un poco de terreno en comparación con el lunes en un 0.16%.

Y la inflación, a pesar de que el precio de los alimentos se mantiene elevado, seguramente también se va a mantener estable en el corto tiempo.

Es el primer día de 2 mil 190. La esperanza de un mejor país se mantiene.

DETALLES DEL DÍA: ALEJANDRA DEL MORAL FELIZ EN EL EVENTO DE TRANSICIÓN, TOME Y TOME FOTOS. ALFREDO DEL MAZO ESCRIBE DOS LÍNEAS PARA FELICITAR A CLAUDIA SHEINBAUM Y LO TUNDEN EN REDES.

Y como se mantiene el tiempo de los traidores, dos que aprovecharon el día de la transición para sacar la cabeza fueron dos señalados.

Primero, Alejandra del Moral a quien eso de la pena o la vergüenza, la tienen sin cuidado. Pasar de candidata valiente a pobre traidora ya no le causa problema alguno.

Así que aprovechó que fue una de las invitadas a la ceremonia en la que rindió protesta la nueva titular del ejecutivo federal para tomarse fotos y subirlas a sus redes. Claro que solo le pueden contestar las personas que ella elija.

La pregunta es: ¿Le darán un cargo o como mencionamos hace unas semanas, prefiere quedarse como ama de casa?

El otro fue Alfredo del Mazo que sólo escribió: "Muchas felicidades a la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo primera Presidenta de México"

Y en seis horas recibió alrededor de 74 comentarios, casi 70 fueron para insultarlo, lo menos que le dijeron fue traidor, hasta preguntarle cuando se incorporaba al gabinete.

A los dos, los va a perseguir la palabrita: traidores. Aunque no les importe. Gozan de salud y dinero.

LA EDITORIAL

// Semana difícil para los Mexiquenses de Corazón de Texcoco. Primero porque les corrigieron la plana de que PresidentA se dice con A y no con E como están acostumbrados, y luego porque el diputado Armando Corona Arvizu se llevó un manotazo de Claudia Sheinbaum por inoportuno, al intentar tomarse una selfie a la salida de la toma de protesta en el Congreso.

Y para cerrar con broche de oro, a Corona Arvizu se le ocurrió proponer agregar la "A" a presidenta en la Constitución... pero no le avisaron que Movimiento Ciudadano ya le ganó.

Previamente, Ivonne Aracelly Ortega Pacheco, líder de la bancada de MC, informó que propondrá una iniciativa de reforma para modificar la Constitución y agregar el término "presidenta" y sea incluido formalmente en la Carta Magna.

El diputado de Morena debería proponer esa iniciativa al Ayuntamiento de Texcoco donde a la Alcaldesa actual, la nombran como "La PresidentE municipal".

Se empieza por casa...



DIANA MANCILLA

SIN TITUBEOS



Presidenta con “a”

Durante mucho tiempo las mujeres fuimos anuladas. Nos hicieron creer que el curso de la humanidad era protagonizada por hombres. Hoy sabemos que las mujeres podemos ser presidentas. Presidenta con “a” al final...”. Fueron las palabras de Claudia Sheinbaum al rendir protesta ante el Congreso General.

Ver a tres mujeres como cabezas de los poderes de la Unión enchín la piel: Ifigenia Martínez, una luchadora social y fundadora de la iz-

quierda en México, del Legislativo. Norma Piña, una ministra valiente que enfrentó y luchó, hasta donde pudo, por la autonomía del Poder Judicial, presidenta de la Corte de Justicia de la Nación. Y ahora Claudia Sheinbaum, del Ejecutivo.

Foto histórica en el momento de la ascensión y asunción de Sheinbaum al máximo poder en México: la presidencia de México -porque Andrés Manuel López Obrador, con sus reformas, claramente regresó al presidencialismo-

Con un atraso de medio siglo, desde que en América Latina tuvo a la primera mujer gobernando un país, hoy, con una oposición minimizada, y Claudia Sheinbaum cuestionada sobre su propia independencia, la llegada de la primera presidenta, representa un logro para la lucha feminista en México.

Fue hace 50 años (1974) cuando María Estela Martínez de Perón, conocida como Isabelita Perón, asumió la presidencia en Argentina. Y hace 64, Sirimavo Bandaranaike, de Sri Lanka, era reconocida como la primera mujer de la era moderna en ser jefa de gobierno de un país en el mundo.

La flamante mandataria nacional lanzó un discurso mesurado, nada ríjoso. Sólo algunas menciones con los expresidentes Ernesto Zedillo (Por el tema de la reforma judicial) y Felipe Calderón. De este último se refirió a que “no habrá guerra contra el narco”. Sin embargo, no tocó el tema de la seguridad

a fondo, lo que sería fundamental ante la situación que vive el país en varias zonas. Quizá no guerra, pero sí debe hablar de combate. Estúpidamente, hay quienes cuestionan que si en su calidad de mujer podría resolver este problema. Nada tiene que demostrar, sólo actuar.

Tampoco tocó otros temas como el feminismo, las madres buscadoras, crimen organizado y algunos otros, que se espera pronto los aborde. Hay la esperanza de que continúe con el Humanismo Mexicano no sea la misma política de su antecesor en estos asuntos, porque son muchas cosas que deben cambiar, como ella considere.

Claro, hizo un largo reconoci-

miento a López Obrador. Pero también dijo: “se retira de la vida pública como un demócrata y madurista para seguir luchando desde otra trinchera”. Si no es mi imaginación, parece que lo mandó a su rancho.

No Sabemos, pero lo cierto es que Claudia Sheinbaum mostró sensatez, a su llegada a la sede, al saludar, incluso de beso, a la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, quien le correspondió. Piña había pasado largos momentos en medio de decenas de morenistas, petistas y pevemistas, a los que después su propia líder les dio una lección de cortesía política. ●

Claudia Sheinbaum cuestionada sobre su propia independencia, la llegada de la primera presidenta, representa un logro para la lucha feminista en México.

SALA DE CONSEJO

ARNULFO
VALDIVIA

@arnulfovaldivia

Deseabilidad

Inicia un nuevo gobierno. En el balance, el anterior deja un legado positivo en varios temas y, como siempre, otro legado: el de los enormes retos. Sin lugar a dudas, la herencia más compleja es el estado de inseguridad pública y ciudadana que sufre el país. La violencia está en todos lados, pasiva y activa. En distintas manifestaciones y formas, los individuos, las familias, las empresas, los barrios, las ciudades y el país están siendo azotados por diversos y simultáneos delitos que se han robado muchas cosas, pero sobre todo se han robado la paz.

La paz, un anhelo que México desconoce desde hace ya varias décadas. Y es precisamente ese prolongado periodo de inseguridad lo que hace que, independientemente de los esfuerzos estratégicos o tácticos que se instrumenten, esa paz se pueda encontrar más lejos que nunca.

Para comprender esta afirmación, es necesario distinguir entre dos conceptos parecidos pero a la vez absolutamente diferentes: el deseo y la deseabilidad. El deseo de paz, en términos generales, es universal. Si preguntamos a millones de personas si desean la paz, es probable que casi todas respondan que sí. La deseabilidad es muy diferente, porque es un concepto que incorpora la forma en que los intereses personales o de grupo influyen sobre el deseo de paz. Ahí la cosa cambia. Por ejemplo, el complejo económico-militar global no considera que la paz sea deseable. Incluso, muchos pueblos en guerra pueden desear la paz pero no consideran deseable que la paz se logre a partir de ser derrotados por su enemigo. Así entonces, incluso para los pueblos en guerra, la paz es un deseo, pero lo deseable es usar la guerra para vencer.

En este contexto, México está en un momento histórico en el que temo que estemos en peligro de perder la deseabilidad de la paz. La cantidad de intereses económicos que hoy dependen de la ilegalidad y el crimen han crecido a un grado tal, que existe el riesgo real de entrar en una espiral similar a la de regiones en las que la paz es deseada en lo abstracto, pero indeseable en la práctica. El problema explota de forma aún más dramática cuando los grupos que tradicionalmente lucran con la inestabilidad, como las organizaciones criminales, infiltran a actores que en teoría deberían preferir la paz, como los gobiernos y las instituciones, y juntos encuentran más rentabilidad en el caos que en la estabilidad.

Desconozco si México ya está ahí. Espero que no, porque ese es un punto de no retorno. Cuando la indeseabilidad de pacificación rebasa el deseo de paz, en paralelo deja de ser cierto aquel famoso dicho que al final es nuestra última esperanza: que somos más los buenos que los malos. Después del punto de quiebre, yano es así. Y hasta aquí el análisis criminal de tu Sala de Consejo semanal. ■■■



Palmira Tapia

El Estado de México en el segundo piso de la 4T

Hace unos días Claudia Sheinbaum tomó protesta como presidenta constitucional, la primera mujer en ocupar la titularidad del Poder Ejecutivo. En el Estado de México tuvimos nuestro propio hito histórico, con el triunfo de la maestra Delfina Gómez como gobernadora del Estado de México, en las elecciones de junio de 2023.

En 1824 el Estado de México inauguró su vida independiente y tuvieron que pasar 199 años y 50 varones para que una mujer gobernara nuestra entidad federativa.

Los 50 exgobernadores enfrentaron todo tipo de retos, pero ninguno tuvo que navegar con la tensión adicional de demostrar que una mujer es capaz de gobernar un estado que es grande en población,

recursos ambientales, cultura, pero también en los retos que enfrenta.

El actual escenario político invita a ser optimista. Es de celebrarse que dos mujeres gobiernen la sexta economía con mayor crecimiento entre los países del G20 y la entidad federativa más poblada del país.

Además de esta feliz coincidencia, a los gobiernos federal y estatal los une un mismo proyecto ideológico enmarcado en el humanismo mexicano, que se percibe en una forma diferente de gobernar que es más cercana a la gente y que es reconocido con el voto favorable de la ciudadanía en las elecciones.

En términos políticos, la posición de nuestro estado para el proyecto de la Cuarta Transformación es claramente estratégica: el electorado mexiquense dio 4.9 millones de votos a favor de Claudia Sheinbaum y ganó 39 de los 40 distritos federales electorales del Estado de México, por sólo referir algunos datos.

Las condiciones están dadas para que el Estado de México fortalezca su papel en el proyecto nacional. Al respecto, es de destacar que el discurso de la presidenta Sheinbaum en el Zócalo capitalino dedicó dos momentos para referirse al oriente del estado y la necesidad de gobernar con visión metropolitana. Mucho por ver en esta colaboración entre dos mujeres que despiertan grandes esperanzas.

Mail: palmira.tapia@gmail.com

X: [@palmiratapia](https://twitter.com/palmiratapia)



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Con esperanza

Después del mensaje enviado por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, sobre las proyecciones de su gobierno y en donde el gobierno del Estado de México, encabezado por Delfina Gómez Álvarez le valió al menos cuatro menciones, se tiene confianza en que durante el último trimestre pueda recibir -de la federación- una cifra superior a los más de 125 mil 400 millones de pesos asignados en el 2023. Por cierto, el recurso recibido, algo así como 100 mil 214 millones de pesos sirvió para el fortalecimiento de programas nacionales de beneficio social...El dinero total entregado por la federación no sólo tuvo el fin ya señalado, sino que además se asigna a través de Participaciones (Ramo 28) y Aportaciones (Ramo 33), Provisiones Salariales y Económicas (Ramo 23), Convenios de Descentralización y Reasignación, y recursos para Protección Social en Salud...Pero claro, eso fue en el 2023, porque en el presente año en el Estado de México se han destinado recursos que incluyen proyectos de infraestructura carretera, social y económica...De acuerdo a información oficial consultada, las cosas andan de la siguiente manera: Proyectos

de Infraestructura Carretera, rubro donde la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha impulsado la conectividad del país con proyectos de construcción y modernización de carreteras federales, con una inversión de 33 mil 144 millones de pesos...Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS), para el 2024, se aprobó una asignación de recursos mayor a los 115 millones de pesos para financiar obras y acciones sociales básicas que beneficien a población en pobreza extrema...Programas de Desarrollo Regional: la Dirección General de Desarrollo Regional, dependiente de la Secretaría de Bienestar ha coordinado la planeación y seguimiento de proyectos para reducir el rezago en infraestructura social básica en zonas de atención prioritaria...Obras Públicas; acción asignada a la Junta de Caminos del Estado de México quien ejecuta proyectos de infraestructura y equipamiento para impulsar la competitividad económica y las capacidades productivas de las zonas metropolitanas. Si al Estado de México, gobernado por Delfina Gómez Álvarez, le fue mucho mejor que a varias entidades con la administración de la federación anterior, con

Sheinbaum Pardo podría ir mucho mejor, lo que finalmente le permitirá consolidarse como la demarcación líder en el renglón de logística -por lo pronto- pero a la vez daría paso al muy, muuuuuuy ambicioso programa que se tiene, para detonar a la entidad como uno de los destinos de inversión más fuertes, importantes y estratégicos del país. Pero de eso hablamos en la siguiente entrega.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, con relación a la denuncia presentada, donde se le atribuyen a Oscar Sánchez García, presidente municipal de Almoloya de Juárez, presuntas faltas administrativas en una de sus partes centrales señala: "Deseo denunciar que hace un año se me adeuda el pago de contrato de Asesoría Administrativa y Financiera del municipio de Almoloya de Juárez. Gestión de Deuda Pública e Identificación de Áreas de Mejora, suscrito el 13 de enero de 2023, con mi representada Especialistas Contables S.C. y que me dejó de ser pagado desde el mes de junio del mismo año, sin mayor explicación y negándome el acceso para concluir con el mismo...". Ya le seguimos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

Relación Delfina-Claudia...

En su mensaje tras su toma de protesta como Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, hizo varias referencias al Estado de México y para el resto del país, quedó claro que lo hacía por las grandes obras de infraestructura que se harán en la entidad, sin embargo, el mensaje político fue sin duda la gran alianza entre la Presidenta de la República y la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez. No puede pasar desapercibido que la mandataria mexiquense le aportó más de 5 millones de votos el pasado 2 de junio y tiene la capacidad y todo al alcance de la mano para sumarle más millones de sufragios en 2027, para el tema de la "Revocación de Mandato" y para que repita su mayoría calificada en la Cámara de Diputados, al igual que en el Congreso local. La Maestra Delfina Gómez, cuenta con un operador político como el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, y una secretaria que le garantiza no sólo la atracción de inversionistas sino una relación cercana con los empresarios como lo hace la titular de la Sedeco, Laura González Hernández. Es un buen augurio para la entidad... NOTAS CORTAS: Como se dio a conocer ayer en nuestras páginas de Capital EDOMÉX, la presidenta municipal de Huixquilucan, Romina Contreras de Vargas, se confirma como la mejor alcaldesa del Estado de México y uno de los mejores del país,

Delfina Gómez cuenta con un operador político como el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte, y una secretaria que le garantiza una relación cercana con los empresarios como lo hace la titular de la Sedeco, Laura González

incluso, una empresa demoscópica especializada en el "Ranking Nacional de Alcaldes de México", la posicionó en el segundo lugar. El trabajo de la edil y el liderazgo de su esposo el senador Enrique Vargas Del Villar convierten a su municipio en el principal bastión del PAN, donde la marea guinda no ha logrado hacer mella... Llamó la atención la asistencia del líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello que llegó con un importante contingente al zócalo capitalino, bueno ¡hasta un Puma se llevó!.. Ánimo raza, ya casi es fin de semana...Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com